



L'AFD ET LA la jeunesse au Vietnam

© Laurent Weyl / Collectif Argos



Plus de
40 000
étudiants bénéficiaires

32,5
millions d'euros engagés
en appui à la formation
professionnelle

29
projets ONG financés
au Vietnam

Au Vietnam, 23 millions d'habitants ont entre 15 et 29 ans, soit un quart de la population (70% en milieu rural). Cette situation est inédite dans l'histoire du pays et représente une opportunité dans un contexte de développement rapide.

Si cette génération est mieux éduquée et en meilleure santé que la précédente, elle vit des réalités multiples et doit faire face à d'importants défis. L'AFD intervient pour et avec la jeunesse, en particulier sur le développement des compétences pour favoriser l'insertion socio-professionnelle des jeunes générations et les mobiliser face aux conséquences du changement climatique et des aléas naturels.

#MondeEnCommun

1

La formation professionnelle et l'enseignement supérieur

L'AFD intervient dans le secteur de la formation professionnelle au Vietnam depuis 2006. Deux projets successifs ont été engagés (12,5 puis 25 M€) afin de moderniser au total 8 écoles de formation professionnelle de divers secteurs (mécanique, électricité, chimie, télécommunication...). L'investissement en équipements adaptés s'est accompagné systématiquement d'un renforcement de capacités, tant sur les aspects pédagogiques que sur l'évolution du contenu des formations afin de se rapprocher au maximum du besoin des entreprises du secteur concerné. Le projet actuellement en cours a également permis de développer des filières alignées sur le modèle français de formation professionnelle supérieure (BTS, DUT) grâce à des partenariats avec plusieurs académies et établissements français (académies de Grenoble et Versailles).

L'AFD entend poursuivre son engagement dans ce secteur : le projet de formation professionnelle va faire l'objet d'une évaluation à mi-parcours qui permettra de préparer une suite. En parallèle, l'AFD étudie l'opportunité d'accompagner le développement de l'enseignement supérieur technique dans le pays.

2

Les interventions des ONG financées par l'AFD

Dans les grandes villes comme Ho Chi Minh Ville, des centaines de milliers de jeunes arrivent chaque année sur le marché du travail, sans qualification professionnelle, et peinent à trouver un emploi décent et pérenne. Pour répondre à ce défi, un nouveau modèle de « plateforme multiservices » a été développé par PE&D (Planète Enfants & Développement) dès 2010 grâce à un programme triennal cofinancé par l'AFD.

Ce projet a permis de développer de nouvelles méthodes de travail social et de professionnaliser le secteur en appuyant les familles en difficultés avec une priorité sur la protection de l'enfance, les femmes et les jeunes vulnérables. Un partenariat avec l'IECD a permis de renforcer la composante « formation », avec notamment l'ouverture d'un centre de formation en boulangerie. Ce projet est suivi de près par l'AFD car les méthodologies développées pourraient être déployées dans le cadre de politiques publiques mises en place par les autorités provinciales

3

Le partenariat avec l'union de la jeunesse

L'Union de la jeunesse communiste d'Ho Chi Minh (HCYU) est un relais majeur d'influence au Vietnam. Elle a été fondée par le Président Ho Chi Minh et le Parti communiste du Vietnam en 1931. Avec plus de 6 millions d'adhérents, HCYU organise d'importantes activités dans tout le pays pour protéger les droits des jeunes. Elle met également en avant le rôle important de la jeunesse dans la contribution au développement culturel, social et économique du Vietnam.

L'AFD s'est associée à l'Union de la jeunesse en mai 2018 pour le lancement de Gemmes Vietnam : l'évènement à l'Université Nationale d'Economie a réuni plus de 800 jeunes autour d'un dialogue passionnant sur le changement climatique. L'AFD a lancé en août 2018 avec HCYU un concours auprès des jeunes visant à traduire en mots et images la notion de résilience, dont les prix ont été remis le 3 Novembre 2018 lors de la conférence co-organisée par l'AFD, le MPI et HCYU sur « Les jeunes et le changement climatique : défis d'aujourd'hui, quelle résilience demain ? ».

4

Jeunesse et résilience urbaine

L'AFD a récemment établi un rapprochement entre les problématiques jeunesse et résilience dans ses opérations, comme l'illustrent la création d'un pôle résilience urbaine et lien social au sein de l'agence AFD au Vietnam et l'organisation d'un concours sur la résilience avec l'Union de la jeunesse. Ainsi, les projets en cours d'identification dans plusieurs villes petites et moyennes du pays pourraient faire l'objet d'une participation des jeunes dans la phase d'identification. L'objectif serait d'adapter les investissements aux besoins des jeunes vietnamiens et à la manière dont ils souhaitent poursuivre le développement de leur pays.